

## Jahreshauptversammlung des Ortsverbandes Freiburg

Am 30.11.2017 fand die Jahreshauptversammlung des Ortsverbandes Freiburg in der Gaststätte Rhodia Stüble in Freiburg statt.

Der 2. Vorsitzende Mathias Vogginger konnte 43 Mitglieder und Pensionäre begrüßen.

Ganz besonders begrüßte er vom Landesvorstand den 1. Landesvorsitzenden Alexander Schmid und beglückwünschte ihn zum 100 % igen Wahlergebnis beim Delegiertentag in Freiburg.

Des Weiteren begrüßte er vom Landesvorstand den Verwaltungsleiter Herr Peter Zielinski, den Landeskassierer Herr Frank Märtins, sowie Herr Alexander Rees.

Auch Ihnen gratulierte er zu den überragenden Wahlergebnissen.

Das Ehrenmitglied Erich Haag, sowie die anwesenden Pensionäre wurden ebenfalls herzlich begrüßt.

Ein weiterer Willkommensgruß galt allen anwesenden aktiven Mitgliedern.

Einige Kollegen hatten sich entschuldigt.

Die Mitgliederversammlung gedachte den verstorbenen Mitgliedern:

Herr Richard Fackler

Herr Alfred Pakusa

Anschließend ging man zur Tagesordnung über, welche schriftlich vorlag und genehmigt wurde.

Der Landesvorsitzende Alexander Schmid berichtete über aktuelles vom Landes und Bundesverband.

Zu Beginn des Vortrages bedankte er sich beim Ortsverband für die Unterstützung beim Landesdelegiertentag in Freiburg.

Weitere Themen waren

- Tarif u. Besoldungsabschluss 2017/2018,
- Gründung einer AG Moderner Justizvollzug
- Lenkungskreis Mitarbeiterbefragung
- Haushalt Justiz 2018/2019
- Medienpräsenz
- Reformgestaltung A-Besoldung
- Neugestaltung der Erfahrungsstufen
- Stellenobergrenzen
- Werkdienstzulage und A 10 im Werkdienst
- Ruhegehaltsfähigkeit Gitterzulage
- Hebung Anwärtersonderzuschlag

und vieles mehr.

Der 2. Ortsverbandsvorsitzende Mathias Vogginger bedankte sich bei Alexander Schmid für seinen äußerst interessanten und informativen Bericht mit einem kleinen Weinpräsent, auch dafür, dass er den weiten Weg nach Freiburg auf sich genommen hat.

Die Schriftführerin Stefanie Hilbertz musste kurzfristig absagen, da der kleine Ole sich früher als gedacht auf den Weg gemacht hat.

Für sie las Michael Bank den Tätigkeitsbericht vor.

Vogginger bedankte sich bei Stefanie Hilbertz für ihre zuverlässige Arbeit und Unterstützung das ganze Jahr hindurch.

Der Kassierer Philipp Hog gab einen Überblick auf die Kassenlage und die Mitgliederbewegungen im vergangenen Jahr ab.

Der OV Freiburg hat mit den Ortsgruppen Lörrach und Waldshut-Tiengen

**313 Mitglieder** und ist der größte Ortsverband in Baden-Württemberg. Im laufenden Jahr gab es 10 Abgänge, wovon 2 Mitglieder verstorben sind. Im Gegenzug gab es 22 Zugänge im Ortsverband Freiburg.

Auch bei Ihm bedankte sich Vogginger für die geleistete Arbeit und das Engagement.

Im Anschluss daran berichtete der 2. Vorsitzende Mathias Vogginger über das Jahr 2017. Am 07.12.2017 fand die letzte Jahreshauptversammlung statt.

Am 07.02.2017 nahmen einige BSBD Mitglieder an einer Protestveranstaltung des BBW in Stuttgart teil, um sprichwörtlich Flagge zu zeigen. Hierbei sei nochmal erwähnt, dass die Freiburger Pensionäre sehr rührig sind.

Im März 2017 nahmen die Kollegen Konrath, Bürgelin und Vogginger am Treffen der Landesverbände in Hamburg teil.

Die Seminarleitung hatte Winfried Conrath in bewährter Weise inne.

Aktuelle Themen wie

- Belegungszahlen / Überbelegungen
- Beschäftigungszahlen / Stellenabbau
- Einsparungen bei Besoldung und Versorgung
- Privatisierung usw.

wurden von den jeweiligen Teilnehmern vorgetragen und besprochen.

Des Weiteren fand eine Besichtigung der JVA Fuhlsbüttel statt.

Vogginger bedankte sich bei Winfried Conrath für die Durchführung der Ländertreffen.

Am 11.04.2017 nahmen die Kollegen Bürgelin, Hog, Rees und Vogginger an der Landeshauptvorstandssitzung in Karlsruhe teil.

Im Berichtszeitraum fanden 5 Vorstandssitzungen statt. Inhaltlich drehte sich fast alles um die Organisation rund um den Delegiertentag. Der Ortsverband Freiburg unterstützte den Landesverband bei der Durchführung des Delegiertentags im Oktober in der Münsterstadt.

Am 14.11.2017 besuchten BSBD Mitglieder aus Rheinland Pfalz mit Ihrem Landesvorsitzenden Winfried Conrath im Rahmen eines Seminars die JVA Freiburg. Herr Zielinski sowie einige Mitglieder des Ortsverbandes übernahmen Betreuung und Begleitung der Delegation während ihres Aufenthaltes.

Auf Grund einer Studie des BBW zur Gehaltsentwicklung im mittleren Dienst stellten sich am 16.11.2017 zwei Freiburger Kollegen dem SWR für ein Interview zur Verfügung.

Danach folgten die Berichte der Fachgruppenvertreter:

Kollege Thiel berichtete für den AVD über 2 Tagungen, an denen er teilnahm. Themen waren u.a. Stellenanhebungen, Materielle Ausstattung, Überstundensituation sowie die Gewinnung neuer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.

Der Vertreter für den Werkdienst Kollege Rees nahm an 2 Tagungen teil. Themen waren Positionspapier Werkdienst, Stellenhebungen.

Rees berichtete über ein Treffen der Fachgruppe mit Herr MR Egerer und Frau Kiel in Stuttgart zu einem Gespräch über den Werkdienst und dessen Zukunftsaussichten.

Der Vertreter für den mittleren Verwaltungsdienst Michael Bank berichtete über eine bevorstehende Zusatzausbildung, diese findet in mehreren Modulen statt. In der JVA Freiburg wurde ein Ausbildungsplatz möglich gemacht.

Heinz Wintergerst berichtete über eine gute Zusammenarbeit mit dem Seniorenverband, sowie über regelmäßig stattfindende Treffen der Pensionäre.

Im Anschluss an die Berichte bedankte sich Peter Scherzinger bei der Vorstandschaft für die geleistete Arbeit in 2017 und beantragte die Entlastung, welche einstimmig vorgenommen wurde.

Unter dem Tagesordnungspunkt 9 stand die Wahl des 1. Vorsitzenden auf der Agenda. Der vom Gremium vorgeschlagene Kollege Daniel Meurer wurde einstimmig gewählt und konnte auch gleich die Glückwünsche von Alex Schmid und Mathias Vogginger entgegen nehmen, beide freuen sich auf die Zusammenarbeit.

Meurer ist Personalratsvorsitzender in der JVA Freiburg und ist gespannt auf die neuen Aufgaben, die in der Gewerkschaft auf ihn zukommen.

Anschließend konnten viele langjährige Mitglieder mit Weinpräsent und BSBD Tasche geehrt werden.

### **Ehrungen:**

#### **Für 25 Jahre Mitgliedschaft wurden geehrt:**

Berends Karlheinz, Blust Manfred, Bohr Maria, Brucker Werner, Giesin Dietmar, Hohler Wendelin, Zimmermann Jürgen

#### **Für 40 Jahre Mitgliedschaft wurden geehrt:**

Adler Karl, Brosch Peter, Danzeisen Helmut, Jäger Karlheinz, Reichenbach Ingolf, Schüler Erich, Wintergerst Heinz, Zimmermann Heinz

**Für 50 Jahre Mitgliedschaft wurden geehrt:**

Koch Hans

Unter dem Punkt Verschiedenes bilanzierte das langjährige Vorstandsmitglied Maria Bohr die letzten 25 Jahre für den Werkdienst mit einem dicken Minus.

Es werden heute wie vor 25 Jahren die gleichen Anträge gestellt, ohne Aussicht auf Erfolg.

Nach dem letzten Tagungsordnungspunkt bedankte sich Mathias Vogginger bei allen Anwesenden für ihr Kommen und wünschte ein frohes Weihnachtsfest, alles Gute und ein Wiedersehen im neuen Jahr.

Bei einem gemeinsamen Abendessen ließ man den Abend mit guten Gesprächen ausklingen.

Mit freundlichen Grüßen

Mathias Vogginger  
(stellv. OVV Freiburg)

---

BSBD Ortsverband Freiburg, Mathias Vogginger , Hermann-Herder-Straße 8, 79104 Freiburg Telefon:  
0761/21164240 Fax: 21164244  
E.-Mail: mathias.vogginger@jvafreiburg.justiz.bwl.de